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体育

刘春红的机会“不多了”
马文广：让最好的运动员参加奥运会
本报记者 李志刚

在2008北京奥运会上，中国举重队战绩显

著，被誉为举重界的“梦之队”，但当时举重队

的“掌门人”、国家体育总局举摔柔中心主任马

文广没有被一时的成绩所蒙蔽，没有接受“梦

之队”这顶高帽。4月5日晚上，2012全国女子举

重锦标赛暨奥运选拔赛在济南皇亭体育馆圆

满结束，马文广在接受记者采访时坦言“备战

奥运的难度比前两届都要大”。

女子举重“狼来了”

由于中国举重队尤其
是女子举重在过去三届奥
运会上战绩辉煌，人们普遍
认为现在中国女子举重队
依然占据绝对优势地位，甚
至有人说“中国随便派哪一

位女子举重选手参加奥运
会，都能够拿到冠军”。而事
实上，近些年来欧美加大了
对举重尤其是女子举重的投
入，进步相当快，马文广坦言

“女子举重7个级别我们现在

只有两个级别还有比较大的
优势”，对中国女子举重队
来说，不仅“狼真的来了”，
而且“来势凶猛”。

“客观地讲，我们在女
举48公斤级和58公斤级这

两个级别上还是有比较大的
优势的，对比一下成绩就知
道了嘛。”马文广强调，“中
国女子举重队在7个级别上
选择4个级别参赛，事实上
可选择的空间并不大。”

成绩不行，没什么好谈的了

目前女子举重53公斤
级、69公斤级的世界纪录
分别由湖南选手李萍、山东
选手刘春红保持，遗憾的
是，李萍、刘春红虽然来到
济南，却均因受到伤病困扰
没能参加此次比赛。没有比
赛就没有成绩，此前马文广
已经强调“成绩一锤定音”，
由此看来刘春红、李萍参加

伦敦奥运会的机会可能不
多了。

“我们有一整套奥运选
拔办法，这套办法对所有的
运动员都是公平的，我们的
选拔规则可以说是世界上
最透明也最公正的。”马文
广笑称，“我知道你们记者
最关心刘春红和李萍的问
题”，“我们为什么要搞奥运

选拔赛？就是为了让最好的
运动员参加奥运会，在奥运
会上为国争光。刘春红、李
萍在各自的级别上都是当
之无愧的王者，但是她们都
有伤啊，都无法参加比赛，
既然这样，再给我提她们此
前的成绩就没什么说服力
了。刘春红、李萍要想获得
竞争奥运门票的资格，首先

就要尽快恢复健康，其次要
马上拿出像样的成绩，如果
她们在短时间内恢复巅峰
状态，我想无论规则也好还
是全国人民也好，都会给她
们公平竞争的机会；如果她
们的身体迟迟不好，或者说
身体勉强好了，但成绩不
行，那也就没什么好谈的
了。”

“那些说法”不想再听了

2 0 0 8 北京奥运会之
前，马文广一心扑在工作
上，中国举重队在奥运会之
前连续举行了十余次队内
测试赛，马文广认为“越是
临近大赛，选手的状态自然
也就越接近实战状态，也就
越真实、越有说服力”。通过
队内近乎严酷选拔出来的
中国举重队，在 2008北京
奥运会上大放异彩，马文广
虽然很累，但心里也一度非

常欣慰，他没有想到在那种
情况下，“有些人居然还会
有这样那样的说法”。

马文广指的是北京奥
运会结束之后，部分省市的
有关人员开始“说闲话”，认
为“我们运动员的成绩比最
后奥运金牌获得者的成绩
还要好，为什么不让我们
去”？一谈到这事儿，马文广
就非常激动也非常气愤，

“请原谅我说句粗话，那些

散布这些言论的人，简直就
是傻瓜，他们压根儿就不懂
举重啊。有的运动员曾经是
世锦赛冠军、亚运会冠军，
成绩曾经非常好，但是在我
们队内进行测试赛时，这些
运动员没举起来啊，你没举
起来还跟我谈什么谈？在测
试中你没举起那个重量，我
怎么敢赌你到了奥运会的
赛场上就能举起来啊？”

“这一次中国举重队的

奥运名单不会拖到太晚，等
到亚锦赛、欧锦赛都结束
了，我们进行综合评定之后
就会确定阵容。”马文广说
自己不想再听“那些说法”
了，“他们说的时候很容易、
很简单，但很伤人。一个项
目能发展到今天、取得今天
的成绩是很不容易的，心稍
微偏一点，整个项目可能就
垮了，谁能担得起这个责任
啊？”

马文广“压力很大”。 本报记者 王鸿光 摄
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